



El Consejo Asesor de Ciencia y Tecnología, que ha renovado a sus miembros, en la reunión que mantuvo ayer. :: ISRAEL SÁNCHEZ / AGM

## La producción investigadora sube un 15% pese a los recortes

:: F. C.

**MURCIA.** Pese a los recortes y los retrasos en el pago de la financiación a los investigadores, la producción científica de la Región aumentó un 15% en 2012, cuando se publicaron en la Comunidad 2.200 trabajos de investigación, 300 más que el año anterior. El consejero de Universidades, Empresa e Investigación se congratuló ayer por los «buenos» resultados de la Región «en comparación con el conjunto de España; la producción científica regional en 2012 representaba el 3,3% del conjunto del país, mientras que el PIB regional es del 2,7%, lo que demuestra que destaca por encima del peso económico de la Región».

Ballesta considera que el repunte «se ha conseguido con el esfuerzo y responsabilidad de nuestros investigadores que, ante la situación económica complicada que vive la sociedad, han dado un ejemplo. En la Región se ha crecido en producción científica, en calidad de la producción y en las colaboraciones internacionales. Mientras en 2007 el 20% de los estudios se realizaban mediante colaboraciones internacionales, en el año 2012 el porcentaje subió al 30%», destacó el consejero, quien anunció la creación del premio Jóvenes Investigadores de la Región.

Ballesta avanzó además que la Semana de la Ciencia y la Tecnología se celebrará del 7 al 9 de noviembre en el Jardín Botánico con la participación de más de 40 instituciones, y comentó que en la reunión del Consejo Asesor de Ciencia y Tecnología celebrado ayer se analizaron además los trabajos para la definición de una Estrategia de Especialización Inteligente en la Región.

## Los científicos líderes tendrán ayudas para asentar sus grupos en la Región

La Comunidad inyecta liquidez a la investigación con 1,3 millones de euros para varias estrategias de apoyo a la excelencia

:: F. C.

**MURCIA.** Los investigadores líderes que empiezan a despuntar con sus líneas de investigación tendrán una nueva vía para asentar a sus grupos de trabajo en la Región. El Consejo Asesor de Ciencia y Tecnología, en el que están representados los principales agentes de la investigación regional (universidades, centros públicos de investigación, empresarios, sindicatos...) conoció ayer los detalles del nuevo paquete de

ayudas a la investigación diseñado por la Consejería de Universidades para tratar de atajar la fuga de cerebros y propiciar un soplo de aire fresco a los castigados presupuestos que manejan los grupos de investigación. Tal y como adelantó 'La Verdad' la pasada semana, las ayudas suman 1,3 millones de euros, y estarán repartidas en varias iniciativas incluidas en el marco del Plan de Ciencia, Tecnología e Innovación 2011-2014.

Las becas –la asignación para cada proyecto no está aún definida– se estructuran en tres bloques, entre los que destaca el Programa Jóvenes Líderes en Investigación, cuyo objetivo final es evitar que los nuevos talentos científicos emigren con sus proyectos y grupos de trabajo fuera

de España. Los investigadores menores de cuarenta años que sobresalgan por su cualificación, brillantez y creatividad recibirán subvenciones para desarrollar sus investigaciones en la Región. La producción científica regional se vería así relanzada por la entrada de nuevas líneas de investigación de vanguardia, y a la vez se lograría incrementar la nómina de investigadores líderes en la Región que garantizarían la continuidad de las tendencias de investigación punteras.

Los jóvenes que empiezan a adentrarse en la carrera científica también dispondrán de otro modelo de becas predoctorales de formación, el primer eslabón de la cadena investigadora, y que pretende promover un vivero de tesis doctorales, básicas para

el día a día de los grupos de excelencia y su mantenimiento. Las ayudas se completan con becas destinadas a estancias cortas en el extranjero, en centros de referencia mundial, de los investigadores en prácticas. Superada esa fase, los científicos podrán acceder a las becas de formación postdoctorales, que incluyen estancias prolongadas en universidades y centros de investigación públicos o privados «altamente competitivos en el área científica del candidato ubicados en el extranjero». El plan Valora tratará de promover la implicación del tejido empresarial con la investigación, y que consiste en contratos asociados a la realización de proyectos de I+D, innovación y transferencia de conocimientos para intensificar la formación especializada.

## El Consejo de Gobierno aprueba hoy las 20 medidas contra el paro juvenil

El plan de empleo ofrece 6.000 euros por la contratación indefinida de un menor de 30 años y 400 euros al mes si es temporal

:: LA VERDAD

**MURCIA.** Los jóvenes desempleados conocerán hoy las medidas incluidas en el Plan de Empleo Juvenil, un paquete de veinte acciones presupuestadas en más de setenta millones de euros y con las que la Comunidad pretende dinamizar el

lánguido mercado laboral al que se enfrentan los menores de treinta años. El plan contiene más de una veintena de medidas, entre las que se incluye la puesta en marcha de un 'bono empleo' para incentivar la contratación de jóvenes de forma indefinida, la creación de líneas específicas de crédito para emprendedores de nuevo cuño y el aumento de recursos para duplicar el número de alumnos formados en el último curso de las escuelas taller y las casas de oficios.

El Plan de Empleo Juvenil fue anunciado por el presidente de la Comunidad, Ramón Luis Valcárcel,

durante el Debate del Estado de la Región, y logró el respaldo de todos los grupos políticos. La batería de medidas pretende atajar, «de forma integral y coordinada, los principales defectos estructurales que suponen una barrera para los jóvenes». El plan se estructura en cuatro ejes: la mejora de la cualificación profesional y de la empleabilidad de los jóvenes que optan a su primer empleo. El incentivo de la primera experiencia profesional y el acercamiento al tejido productivo, el fomento de las oportunidades directas de empleo, y el respaldo al emprendimiento juvenil.

El programa incluye un amplio abanico de acciones para hacer frente al 57% de paro existente entre los jóvenes murcianos y facilitar su integración en el mercado laboral. Está dotado con un total de 74.431.340 euros, de los que 30,4 millones están previstos gastar este año y los 44 restantes en 2014.

El capítulo dedicado a promover nuevas oportunidades de empleo dispondrá de 22,7 millones de euros y entre las acciones más destacables figura la denominada 'bono empleo joven', consistente en una subvención de hasta 400 euros por mes, con un máximo de doce men-

sualidades, por la contratación temporal a jornada completa de jóvenes desempleados.

El plan recoge también subvenciones de 6.000 euros por la contratación indefinida a tiempo completo (3.600 euros si es a tiempo parcial) y de 7.500 euros si el contratado es un joven titulado universitario y el contrato es para el desarrollo de tareas acordes con su titulación, si bien esta medida solo dispone de 1,5 millones de euros en total.

El Gobierno autónomo prevé además aprovechar las obras públicas previstas para la reconstrucción de la ciudad de Lorca para impulsar el empleo juvenil, de forma que las empresas adjudicatarias de estas obras estarán obligadas a contratar al menos a un 25% de personas con menos de 30 años del total de trabajadores que precisen para ejecutar el proyecto.

### El presupuesto para dos años supera los 74 millones de euros